
平成 30年 1月 30日 

つぼみ保育園保護者の会 

会長 様 

つぼみ保育園 

園長 佐久間 文子 

 

平成 29年度『保護者の会より園への保育要求』回答 
 

1． つぼみ劇場のビデオ撮影について 

要望：つぼみ劇場のビデオ撮影については、これまでも要望をださせていただいておりますが、 

昨年、園からその成り立ちや考え方を整理いただき、ご説明いただきました。しかしながら、成

長の記録としてビデオ撮影したい、参加できない保護者からビデオ購入したいとの声が今年度も

ひきつづきあがっており、今後とも要望は続くものと思われます。 

保育園側で重視している「本来の劇あそびの趣旨」を損なわず、子供たちにもできるだけ緊張

をさせないように配慮しつつ、保護者の要望にもお応えいただく案をご検討頂くことはできない

でしょうか。 

例えば、各クラス全保護者の同意をとることを前提に、保護者の代表として 1台のみビデオ撮

影を許可いただくといったことが考えられるかと思いますが、いかがでしょうか。 

  回答：今まで通りでお願いしたいです。昨年もお話させていただいております通り、子供たち

が日頃の保育の延長で楽しみながら劇あそびを行う。『その世界を大人がちょっとのぞかせても

らっている』という感じで見てほしいのでやはりビデオではなく肉眼で観ていただいて一緒に

楽しんでいきたいと考えております。ご理解いただきますようお願いいたします。 

2． 駐車場を増やす件 

要望：園で確保してくださっている駐車場についてですが、送迎が集中する時間帯は埋まってし

まい、一方通行のため待つのも難しいです。 

現在、同駐車場の 18～22番を借りてくださっていますが、23番が空いているようなので、新た

に借りていただき、駐車場を増やして頂くことはできませんでしょうか。 

回答：195名定員の保育園で、皆様に満足していただくためには車の台数分ないといけないと思

います。それは出来ないことですし、これ以上増やすことは、今のところ難しいのでご理解いた

だき、譲り合いながら使用していただけますようお願い致します。 

3． 駐車場の出入り口のカーブミラーの件 

要望：園で確保してくださっている駐車場からの出る際に左右が見にくいことからカーブミラー

があると安全だと思います。保護者の会から東村山市へ相談したところ、市では動けない（私道

から市道へ出るためのカーブミラーの設置を市が行うのは困難）が、私道上に私道の持ち主が設

置する（または私道の持ち主の許可を得て自費で設置する）ことは可能とのことでした。まずは

駐車場を借りている園から、私道及び駐車場の持ち主の方へ、カーブミラー設置を要望していた

だくことはできませんでしょうか。 

回答：今後、駐車場の家主さんと話し合ってみますので、今年度は保留でお願い致します。 

4． 雨の日のカッパ掛けの件 

要望：雨の日にカッパを掛けるフックを玄関の外に設置して欲しい旨の要望を昨年お伝えし、ご

検討いただける旨の回答をいただいておりましたが、現在の検討状況を教えてください。 

回答：玄関の外側コート掛けを設置してみました。使ってみてください。 

5． 早朝の保育 

要望：早朝の保育について、保育に当たる先生方の人数が少なく、子供たちを見切れていないの

ではないかとの声がありますが、園としてのお考えをお聞かせください。 

回答：朝の時間帯の保育士は、最低ラインで設置してあります。見切れていないとお感じになる

方がいるのも理解できます。人員が多くいるわけではないので、朝の時間帯だけに配置すること

も出来ずご心配をおかけ致します。安全には十分に気をつけて保育していきますので今の状況を



ご理解していただきたくお願い致します。 

人員の確保は今後も努力してまいります。 

6． ０・１歳児の懇談会開催時間の件 

要望：０・１歳児クラスの懇談会について、保護者の中には出席が難しい方もいるため、夕方開

催を検討していただくことはできませんでしょうか。 

回答：今まで色々時間帯を考えながら懇談会を開催してまいりましたが、夕方の時間の子供たち

の姿から、子供の負担を考え今の時間になっております。昼間の時間帯で出席するのは難しいと

思いますので、年間行事で早めにお知らせさせていただいております。年間行事計画表をご覧に

なり、懇談会への参加をご検討いただければと思います。何卒、ご理解ご協力をよろしくお願い

致します。 

 



 

ふじみ保育園保護者会                   平成 30 年 2 月 16 日 

会長 殿                      ふじみ保育園 

                                園長 山城一予 

 

平成 29 年度 保育園への要望についての回答 

   日々、保育園の運営のご協力・ご支援に厚く御礼申し上げます。さて、1 月 20 日に保護者会からの

要望書のご提出があり、職員会議で検討させていただき、ここに保護者会の要望へのご回答を致します。

尚、保護者会要望・アンケートの取りまとめ・保育園の回答の全文については、ホワイトボードに掲示

させて頂きます。 

 

記 

（１） 食事の際のエプロンについて 

要望：食事の際のエプロンに食べこぼしが付着した状態になっており、カビが生えやすく不衛生で

あるため、可能であれば洗濯するなど、対策をしていただくことはできますでしょうか。 

回答：保育業務の中、たんぽぽ 12 名、たけのこ 15 名、くるみ 18 名の洗濯をして干すのは難しい

現状があります。又、感染症蔓延防止の観点からも園での洗濯は難しいのです。 

手洗いして絞り、お返ししていた事がありますが、余計にカビが発生してしまい、現在のやり方

にさせて頂いております。今までと同じに、出来るだけサッと汚れを払う事を基本にし、汚れがひ

どい時のみ手洗いですすがせて頂きます。 

 

（２） 布オムツについて 

要望：衛生面、朝の交換時間の負担等のため、布おむつを廃止していただくことはできませんでし

ょうか。回答：只今、保護者にアンケートを取り、メリット・デメリット等を出し、検討中です。 

 

（３） 連絡網について 

要望：個人情報等の観点から、小学校と同様、一斉送信にすることはできないでしょうか。 

回答：只今、緊急時（震度５以上の大地震時のみ、安否確認メール送信）のオクレンジャーに登録

して頂いているので、その活用を広げ、ご指摘の通り個人情報の観点からも連絡網を廃止し、来年

度は、親子交流会と運動会の開催については一斉送信を活用したいと思います。 

 

（４） 靴下について 

要望：衛生面、また足の健全な発育のためにも、園庭で遊ぶ際、長距離の散歩時等には靴下をはか

せていただけませんでしょうか。 

回答：シューフィッターも靴を履くときに、靴下をはいた方が良いとしている為、来年度より、全

クラスで靴を履く場合は靴下を着用致します。但し、保育内容(状況）により、靴下を履かない場合

があります。(水遊び、どろんこあそびなど) 

 



（５） 行事について・ふじみ祭り 

 要望：園の負担が大きくなっているのではないか、との指摘がありました。 

回答：ご心配ありがとうございます。心より感謝いたします。 

しかし、ふじみ祭りは保護者のご負担が大きいとのご意見を受けて、平成 28年度から園主催に変

更したばかりですので、もう少し頑張りたいと思います。 

ただ、保護者のご協力は必要不可欠の為、お手伝いのご協力をお願い致します。又、有志での出

店なども大歓迎です。 

 

・運動会 

 要望：お昼ご飯を強制にせず、午前中のみでの開催への要望がありました。（※なお、こちらにつ

いては、保護者会で検討した際、小学校以降は運動会の際にお弁当を一緒に食べる機会もなくな

ってしまうことを考えると、年に一度の機会を大切にしてもいいのではないか、との見解があり

ました。） 

回答：保護者会のご意見と同様です。又、午前中のみに短縮した場合は、競技を減らす事になり

ます。子どもたちと一緒にプログラムを創り、親子で楽しめる競技も大切にしたいと思っている

ので、現在は縮小を考えておりません。保護者の方は朝早くからのお弁当づくりは、大変だと思

いますが、ご協力よろしくお願い致します。 

 

（６） その他の要望 

要望：お迎えの際の挨拶や、連絡の伝達に不安を感じることがあるとの指摘がありました。 

回答：挨拶や連絡の伝達については、職員会議で話し合い、各自振返り反省を致しました。今後、

さらに気を付けていく事を確認し合いました。不安な思いにさせてしまった事を深くお詫びしま

す。申し訳ございませんでした。 

 

要望：保育園の脇（桜花女学院とさつき荘との間）を高速で車が通り抜けるので危険を感じると

の指摘がありました。 

     回答：公共の道路の為、減速を促す看板設置を東村山市役所の地域安全課に相談し、看板は電信柱

に設置済みでこれ以上は増やせないとの回答でした。又、高速で走り抜けする車があって危険という訴え

があった事は市からも警察にパトロールの強化依頼をして下さるとのことでした。 

東村山市警察の交通規制係にも現場確認に来ていただき、信号機の設置の話しも出ましたが、信号

機は 1 機一千万円かかり、現在年間で決められた予算の中で待機待ちの交差点がかなりの数あり、交通

量の多いところで危険度が高いと判断したところから設置許可が下りるとの難色の回答でした。 

しかし、①横断歩道のペイントが消えかかっているので、新しく塗り直す。（警察） 

②歩道の白線内を緑色に舗装（市に要請する） 

③交差点内を茶色の舗装（市に要請する）との回答を頂きました。 

  

   ※その他、別紙にて保護者の方のご意見や感謝のお言葉もたくさん拝見させて頂きました。 

率直な皆さまからのご意見に職員一同、心より感謝いたします。 



平成 30年 2月 14日 

ほんちょう保育園保護者の会 

会長 様 

ほんちょう保育園 

園長 石井 司 

                                

日頃よりほんちょう保育園の事業につきまして、ご理解・ご協力いただき感謝申し上げます。 

さて、平成 29年 12月 14日付にて保護者の会より提出された「要求書」につきまして、以下の通

り回答いたします。 

 

１. 駐輪場の屋根の設置、ありがとうございました。それに伴い、駐輪場がとても暗くなってしまい

ました。明かりを増やしていただけますようお願いします。 

【回答】 

ほんちょう保育園は、「東京都東村山市本町地区プロジェクト」の一環として、保育園と高齢者

施設の複合施設として竣工しました。またほんちょう保育園が位置するエリアは“iタウン”構想

の中に含まれ、「防犯対策としての庭園灯、無電柱化の関係から高いものは避けること」とされて

います。 

現在、このプロジェクトを担われた事業者と駐輪場の照明の明るさについての貴保護者の会から

の要望をお伝えし、検討をお願いしているところです。検討結果が報告されるまでの間、今しばら

くご不便をおかけいたしますがご理解・ご協力のほど、よろしくお願いいたします。 

 

２. 年間行事として保護者の参加できる行事が少ないという声が毎年挙げられています。今のままで

いいとの保護者もいるかと思いますので、今ある行事に保護者が参加できるものを追加してはい

かがでしょうか。 

運動会に玉入れなど、親も参加できる競技を入れていただけないでしょうか。 

【回答】 

「行事が他園に比べ少ない」という声が以前より挙げられておりましたことから、ほんちょう保

育園では今年度より新たに「餅つき」を実施いたしました。この「餅つき」につきましては新年度

以降につきましても園の年間行事として継続実施することとしております。また今回提出された

「運動会に玉入れなど、親も参加できる競技を入れていただけないか」とのご要望につきましては、

今後、プログラム内容の検討を含め、ご要望に応えていけるよう取り組みを進めていきたいと考え

ております。 

 

３. 園での決まり事や注意事項について、伝達の徹底をお願いいたします。保育参加の日程など、分

かりにくいところがありました。オクレンジャーをもっと活用してはどうでしょうか。 

【回答】 

ご要望の主旨を踏まえ、「園での決まり事や注意事項」については伝達を徹底するよう改めて周



知するとともに、ご指摘にあります保育参加の日程については可能な限り早めにお知らせするよう

改善してまいります。また内容によっては「重要事項説明書」の中に「保育園のきまり」として明

記し周知を図っていくことも改善策の一つとして今後検討してまいりたいと考えております。 

  いっせい送信メールシステム「オクレンジャー」につきましては、広域災害時における園児

の安否連絡や引取り訓練・行事等で緊急連絡が必要となった場合に活用することとしており、

通常時における連絡等での活用は現在のところ想定しておりません。 

ご理解のほど、よろしくお願いいたします。 

 

                                 以上 



                             平成 30 年 3 月 29 日 

ひよし保育園保護者の会 

会長 様 

                                ひよし保育園 

                               園長 舩木 芳枝 

 

日頃よりひよし保育園の事業につきまして、ご理解・ご協力いただき感謝申し上げます。 

さて平成 30 年 3 月 9 日付にて保護者の会より提出された「アンケート」につきまして、

以下の通り回答いたします。 

 

・食事の内容について 

  保育園ではおやつを軽食と考え提供させて頂いております。その為に昼食・おやつと

で炭水化物が多く感じられるのかもしれません。また補食に関しましては、家での夕

食にひびかない内容の物で提供させていただいております。今後野菜等より多く取り

入れられるよう献立の工夫や補食の内容も検討してまいりたいと思います。 

 

・保育内容について 

  ご要望の主旨を踏まえ、職員全員でひとつひとつ確認を行い改善してまいりたいと思

います。今後も子どもたち一人ひとりの成長を大事に保育に取り組ませて頂きます。 

  乳児クラスのエプロンに関しましても、発達を踏まえ自分で出来ることを大事に考え

取り入れさせていだだいております。子どもが自分で出来るものであれば市販の抗菌

素材の物でもかまいません。 

  また運動会の取り組みにつきましては、健康体育の取り組みのなかで各年齢毎の発達

の違いを見ていただければと思っております。その他の内容につきましては、プログ

ラムの内容も含め、少しでもご要望にお応えしていけるよう今後検討してまいりたい

と考えております。 

 

・設備について 

  市立時代の建物をそのまま引き継がせて頂き、ご指摘の通り玄関はかなり狭いことも

あり登園、降園時ご不便をおかけしておりますが、新園舎移転まで今しばらくご不便

をおかけいたしますがご理解・ご協力のほど、よろしくお願い致します。 

  駐輪場の雪の件は大変申し訳ありませんでした。 

   

 園の良いと思われる点また 8 月の移転改築にあたり不安に感じる点等、保護者の方々に

忌憚のない御意見を頂きました。提出されたご意見等を踏まえながら、今後の園運営や保

育の向上に活かしてまいりたいと考えております。 


